



LA SPIRALE... une œuvre d'Alfred Pellan qui date de 1939... photographiée par Luc Chartier. Elle fait partie de la rétrospective Pellan au Musée du Québec, jusqu'au 8 octobre.

## LE MONDE

### Renforts tanzaniens : 1,000 soldats de plus

DAR ES SALAAM (Reuter) — Un millier de soldats tanzaniens sont en cours de déploiement le long de la frontière avec l'Ouganda, apprend-t-on lundi de source informée à Dar es Salaam.

L'acheminement de ces renforts fait suite au bombardement, par un avion ougandais, de la ville de Bukoba (30,000 habitants), située à 20 milles à l'intérieur du territoire tanzanien sur le lac Victoria et à 600 milles au nord-ouest de Dar es Salaam.

Au quartier général de l'armée tanzanienne, ces mouvements de troupes n'ont cependant pas été encore confirmés.

De source informée, on déclare que les unités tanzaniennes, près de la frontière, ont reçu pour ordre de ne pas entrer en Ouganda et de ne pas provoquer d'incidents.

Le président Julius Nyerere a interrompu une tournée qu'il effectuait dans le pays pour regagner la capitale où

Tout pays arabe croyant aux bons de la nouvelle république et acceptant sa constitution pourra se joindre à lui, annoncé-t-on de même source.

Avant que le texte final du plan de fusion ne soit soumis à référendum le premier septembre 1973, neuf commissions d'experts étudieront et prépareront les règles sur lesquelles le nouvel Etat sera établi.

Cette tentative, a poursuivi le savant français qui tiendra mardi une conférence de presse à New York avant de prendre l'avion pour Paris a constitué la plus longue claustration individuelle jamais effectuée dans des conditions de vie hors du temps. Pendant 180 jours, sa

température a été en effet enregistrée sans cesse électroniquement, lors de 140 nuits, d'autre part, il s'est prêté à un enregistrement constant à l'électro-encéphalogramme.

"Jamais, a-t-il ajouté, ni du côté américain ni du côté soviétique, n'a-t-il été procédé à une expérience aussi longue de synchronisation temporelle suivie avec plus de soins sur le plan scientifique. Il s'agit là de l'une des grands succès français en biologie humaine".

Après quatre jours d'entretiens, les présidents Anouar Sadate et Mouammar Khaddaf ont signé lundi un accord sur les modalités de la fusion qui sera effective dans un an. L'accord prévoit la formation d'un commandement politique

### 205 jours hors du temps

WASHINGTON (AFP) — Le spéléologue français Michel Siffre estime que sa vie souterraine de 205 jours hors du temps constitue une véritable réussite.

Sorti le 5 septembre d'une grotte située, au Texas près de la frontière mexicaine, ce sauvant a déclaré lundi que sa santé est excellente. Treize jours après être remonté à la surface du sol il a précisé, dans une interview à l'agence France-Presse, que sa réadaptation physiologique est en train de

### La petite actualité

#### Guérisseur philippin

MEXICO (A.F.P.) — Une vive controverse secoue depuis quelques jours l'opinion publique mexicaine à propos d'un guérisseur philippin, M. Tony Agpaca, qui, selon certaines rumeurs, pratique des interventions chirurgicales avec ses doigts pour seuls instruments et guérit des malades déclarés incurables.

L'existence de H. Agpaca a été révélée au grand public mexicain par une série d'émissions de télévision présentées par l'acteur mexicain Manolo Fabregas. Plusieurs anciens patients du guérisseur philippin sont venus y témoigner des soins apportés par leur "docteur". Selon eux, M. Agpaca les aurait opérés sans anesthésie et sans douleur, aucun cicatrice ne demeurant visible par la suite, comme si les tissus coupés s'étaient instantanément recombinés.

M. Agpaca, qui se trouvait à Los Angeles au moment de l'émission télévisée, interrogé au téléphone, a affirmé qu'il tient le pouvoir de la grâce divine et qu'il peut, d'une simple pression des doigts, ouvrir le tissu humain et le reconstruire.

À la suite de la diffusion de ces émissions sur le petit écran, M. Fabregas a reçu des centaines de demandes de malades désespérés, désireux de se rendre aux Philippines pour être soignés par le guérisseur miraculeux.

Il a reçu en même temps de nombreuses protestations d'autres anciens clients de M. Agpaca, qui affirment qu'il n'est qu'un vulgaire charlatan, qui se contente de faire semblant d'opérer et donne le change en manipulant avec dextérité des entrailles animales.

Les témoignages des victimes de M. Agpaca ont permis de découvrir que ce dernier dispose au Mexique d'un important service, organisant des vols nolisés à destination des Philippines pour ses clients. Les plaignants ont déclaré à l'AFP n'avoir ressenti aucun mieux après leur coûteuse visite au guérisseur du Mexique, a déjà sévi aux États-Unis.

Il importe de signaler que M. Agpaca réclame des honoraires qui varient entre \$50 et \$500, ce qui lui assurerait un gain quotidien minimum de quelque \$6,000.

#### Olympiade sans Bobby

SKOPJE, Yougoslavie (Reuter) — La vingtième olympiade des échecs s'est ouverte lundi soir à Skopje sans Bobby Fischer, l'Américain champion du monde.

Fischer, qui aurait demandé un cachet de \$100,000 pour y participer, ne figure pas dans la liste des membres de l'équipe américaine placée au huitième rang des têtes de série.

Première tête de série, l'Union soviétique dont l'équipe comprend, entre autres, deux anciens champions du monde.

Après l'Union soviétique viennent la Yougoslavie, la Hongrie et l'Allemagne de l'Ouest.

L'Olympiade a été déclarée ouverte par le professeur Max Euwe, président de la Fédération internationale des échecs, au cours d'une cérémonie qui s'est déroulée dans la salle des congrès.

Les jeux auxquels participent 64 équipes de quatre joueurs commenceront mardi à 15 heures (GMT) et s'acheveront le 13 octobre.

#### Jeu cynique

LONDRES (P.A.) — Un nouveau jeu dit de société est en vente en Grande-Bretagne : il s'agit de gagner la guerre du Vietnam.

Le principe de ce jeu appelé "Le Pentagone" est d'arriver à dominer l'Indochine, sur une carte géographique qui réunit quatre joueurs, appelés à représenter les Américains, les Sud-Vietnamiens, le Viet Cong et les Nord-Vietnamiens.

Trois diplômés d'une université britannique ont inventé le jeu, qui a été mis sur le marché par Infinity Communications Co.

Un de ses inventeurs, le sociologue Kim Cuthbertson, 23 ans a déclaré aux journalistes : "Le jeu n'est pas biaisé politiquement ; il reflète les bas instincts de chacun".

## La jeunesse de Ferré, c'est la poésie

par Georgette Lacroix

Dans la cinquantaine, il est déjà vieux. Du moins, physiquement. Surtout quand on fait du psectacle depuis plus de 25 ans !

Mais la jeunesse de Ferré, c'est la poésie ! Et là, il est plus jeune que l'enfant de l'an 2000 ! Pourquoi ? Parce qu'il est toujours à l'avant-garde de son temps !

Est-il de notre époque ? Dame, oui ! Surtout quand il a l'insulte à la bouche ou l'amour sur les lèvres. Peut-être qu'il a une rose ou un oiseau à la place du cœur ! Faudrait voir !

Poésie et musique pop : pourquoi pas ? La rengaine à l'accordéon, la chanson tendre, le "message" cinglant ; Léo Ferré rit sa façon de penser à la bourgeoisie, à la femme qu'il aime, aux "cons" qui voudraient bien qu'il se taise !

Anarchiste, révolutionnaire, provocateur, eh oui ! Quand on s'occupe de la politique, quand on aime la liberté, on a la dent dure ! "A l'école de la poésie, on n'apprend pas, on se bat !" Pour le peuple qui ne dit mot, pour la vérité pas causante non plus, pour la poésie qui fuit le camp, pour la vie moche qu'on voudrait voir sortir de la misère, du mépris, de la solitude, du désespoir !

Il était à prévoir que Ferré se sisrait un jour de la musique pop, de la musique jeune, des jeunes, pour hurler son cri sauvage, son cri de vieux sanglier solitaire ! Lui, qui a utilisé l'argot, le jazz, le tango, le cha cha, les flons-flons des poètes maudits, ne trahit en rien sa trajectoire. Il est grinçant, hideux, misogynie et misanthrope ; il trépigne et vocifère, il gueule et il sera de plus en plus ainsi parce qu'il est Ferré et sera toujours Ferré, une "graine

d'ananar "individualiste et l'adore ! Pour être ce qu'il est irrécupérable !

Mais, vous n'aimez plus le monde, parce qu'il sème la bagarre, parce qu'il est un arbre dans le désert, un oiseau blessé et déplumé qui ne se taira ja-

mais ! Parce qu'il est démersur, exploité, parce qu'il se projette ou nous projette avec lui au-delà et en avant, parce qu'il est un arbre dans le désert, un oiseau blessé et déplumé qui ne se taira ja-

Léo Ferré dont Barclay-Polydor publient les anciens succès et les chansons nouvelles avec un égal bonheur auprès du public, sera au Grand Théâtre de Québec les 22 et 23 septembre à 20h30, soit vendredi et samedi..

Leo Ferré qu'on a entendu, l'an dernier, à la Cité universitaire, sera au Grand Théâtre de Québec les 22 et 23 septembre à 20h30, soit vendredi et samedi..

### Quelques mots...

de GEORGETTE LACROIX

sud... C. P. 154. Lévis, ou au numéro de téléphone : 837-2423.

Après la femme, l'homme... Ou plutôt, après le salon de la femme, celui de l'homme, qui se tiendra du 8 au 15 octobre, au Québec Winter Club, ou Association des employés civils. Ce premier salon de l'homme est organisé par les Productions Alfa. Il sera divertissant, scientifique, artistique, pratique et esthétique. Le Winter Club est situé au numéro 650 de l'avenue Laurier.

### Expositions

#### Musée du Québec

Rétrospective  
Alfred Pellan  
(jusqu'au 8 octobre)

Au Parrain des Artistes  
306, Lavigne  
Peintres québécois

#### Ecole des arts visuels

Costumes et décors de théâtre d'Alfred Pellan  
(jusqu'au 24 septembre)

Galerie Gens de mon Pays  
955, ave de Bourgogne  
Peintres québécois

#### Galerie d'Europe

Jacques Dubé  
(jusqu'au 31 octobre).

## DEMAIN AU CANAL 11 à 19 HEURES

General Motors of Canada Limited présente  
en première mondiale à la télévision l'un des films  
ayant reçu le plus grand nombre de prix:

LE FILM AUX 7 OSCARS,  
dont celui du MEILLEUR FILM

avec

Peter O'Toole  
Omar Sharif  
Alec Guinness  
Anthony Quinn

**LAWRENCE**  
**d'ARABIE**

De plus, en avant-première,  
les nouveaux modèles 1973 des voitures et camions  
portant le Symbole d'Excellence GENERAL MOTORS.

